Kantonsrat St.Gallen 41.18.01

GD / Standesbegehren CVP-GLP-Fraktion vom 20. Februar 2018

Kostendeckende Finanzierung der Kinderspitäler und Kinderkliniken

Antrag der Regierung vom 20. März 2018

Gutheissung.

Begründung:

Kinderspitäler und Kinderkliniken in der Schweiz können mit den aktuell gültigen Baserates nicht kostendeckend betrieben werden. Es muss deshalb darauf hingewirkt werden, die Kostengewichte von Leistungen der Kinderspitäler und Kinderkliniken zu erhöhen. Dies würde Vertragsabschlüsse zwischen Versicherern und Kinderspitälern mit kostendeckenden Baserates erleichtern. Die mit der Erarbeitung der Tarifstruktur für stationäre Leistungen betraute SwissDRG AG konnte zu diesem Problem noch keine Lösung aufzeigen.

Auch im ambulanten Bereich verfügen die meisten Kinderspitäler und Kinderkliniken über keine kostendeckenden TARMED-Taxpunktwerte. Die Tarifeingriffe des Bundesrates in die TARMED-Tarifstruktur haben dieses Problem – trotz Vorbehalten der Kantone – noch akzentuiert, weil die Kinderspitäler und Kinderkliniken als Folge dieser Tarifeingriffe mit Ertragsausfällen konfrontiert sind. Dies wiegt für die Kinderspitäler umso schwerer, als sie im Vergleich zu den restlichen Akutspitälern über wenig Potenzial aus dem Zusatzversicherungsbereich verfügen.

Von der unzureichenden Finanzierung der Kinderspitäler und Kinderkliniken sind auch die Kantone betroffen; einerseits mit entsprechenden Tariffestsetzungsverfahren und anderseits mit der Notwendigkeit ergänzender Beiträge oder zusätzlicher gemeinwirtschaftlicher Leistungen.

Es braucht politischen Druck, um bei der Finanzierung von Kinderspitälern und Kinderkliniken eine Änderung herbeizuführen. Dem Bundesrat steht es beispielsweise offen, im Rahmen der Genehmigung der SwissDRG-Tarifstruktur entsprechende Vorgaben an die SwissDRG AG zu machen oder direkt in die Tarifstruktur einzugreifen (so wie er bereits zweimal in die TARMED-Tarifstruktur eingegriffen hat). Auch im ambulanten Bereich könnte der Bundesrat Verbesserungen für die Kinderspitäler und Kinderkliniken beschliessen.

Es ist zu begrüssen, wenn sich die Bundesversammlung dieser Thematik bewusst wird und entsprechende Massnahmen zugunsten der Kinderspitäler und Kinderkliniken beschliesst.